

PRECIO: 3 Centavos

LA PROTESTA

PORTE PAGO

Valores y giros a M. Torrente

Redac. y Administración: Perú 1837

Unión Telefónica: 0478 B. Orden

Espíritu pequeño

Si tenemos tanto empeño en forzar una declaración terminante a quienes, siendo enemigos de nuestra obra, no se atreven a ponerse frente a nosotros en forma que no se preste, es por qué cultivamos en alto grado el don de la sinceridad.

No nos gustan los términos medios. Somos enemigos mortales de los emboscados, de los aviesos, de los que señalan su paso por la propaganda en la única exteriorización de que son capaces: la guerrilla doctrinaria desde los grupos anónimos.

Será una exigencia para quienes no entienden de disciplinas mentales, de métodos de estudio, de normas de conducta inflexibles, reclamarles más consecuencia con las ideas. Hay hombres que creen que son más revolucionarios en cuanto más se contradigan: que suponen dogmática toda afirmación en el ideal opuesta a los cambios de clima y a las exigencias de la moda. Y como carecen de conceptos propios, como están siempre a merced de las sugerencias del ambiente, como en sus mentes cuajan todas las novedades ultramarinas, encuentran cómodo eso de cambiar de opiniones cada vez que alguien les mete en el calete la última frase de éxito.

Hay, esto es indiscutible, un anarquismo de palabras. No se basa en una determinada concepción de los problemas humanos. Carece de doctrina, de método y de expresiones que lo identifiquen con la vida de los trabajadores. Es una preocupación literaria para los aspirantes a literatos, un recurso polémico para los aristocráticos que merodean en nuestro ambiente, un lugar común para los catones que despachan filosofía al mendrudo. Y como sólo en las frases encuentran esos burgueses la forma de señalar su existencia, recogen toda expresión vacía que circula entre los catetismos del novecentismo revolucionario.

No nos admira que hombres empeñados en tejer palabras hagan escuela de tópicos vulgares y se empeñen en dar expresión a sonoros adjetivos. Un día nos hablan de la "creación revolucionaria", otro de la "gestión federalista", luego del "anarquismo popular", de las "concreciones ideológicas", de la "militancia", del imperativo categórico o de la cuadratura del círculo. Se van en palabras, sin fundamentar su pensamiento sobre los enunciados que adelantan en sus "profundos estudios". Y, al final de cuentas, si se le señala la contradicción entre la diversidad de conceptos que amontonan sin orden ni concierto en un mismo artículo, nos salen con el estribillo de siempre: que he, mos atentado contra la "gestión federalista de la Federación", que aplicamos la guillotina a las "oposiciones libertarias", que insultamos y calumniamos a los más fieles intérpretes del anarquismo revolucionario. . .

Y el argumento lo repiten todos los sectores de la oposición sistemática, tiene eco en todas las mentes fáciles a la sugestión de las sonoras vaciedades, traspose las fronteras de este país, vuela por encima de los altos picachos andinos, surca los océanos y se convierte en palabra de orden para todos los que se sienten agraviados por nuestra claridad. Parece que está muy arraigado en ciertos círculos revolucionarios el espíritu de Loyola. Se cultiva el jesuitismo como una virtud de espíritus superiores. No hay que llamar las cosas por su nombre. Al enemigo al oportuno incoherente, con las ideas, al oportunista, al mezquino, el cínico barajador de frases, a la reuca que sigue al primer charlatán de feria que adorna de rojo su carpa para lograr más éxito en la venta de su mercadería, se le debe dejar seguir libremente sus correrías en nuestro campo. "Libertad para todos y para todo", gritan los que hacen uso y abuso de la facultad de hacer lo que mejor les convenga. Y se califican de dictador al que discute problemas de moral y consecuencia, de imperpetrante al que se empeña en sujetar la conducta de los individuos al ideal que dicen profesar, de mentiroso y calumniador al que señala las contradicciones de los que sólo tienen en cuenta sus amora-

lismos en una labor que debe basarse en el bien colectivo.

Si hablamos claro, si exponemos nuestro criterio sobre actos que chocan con nuestras convicciones más íntimas, si señalamos al amigo de ayer y adversario de hoy sus contradicciones voluntarias y sus conscientes errores, en una palabra, si exigimos lealtad y claridad al "enemigo emboscado, no sale con el estribillo de siempre: ¡mentirosos, calumniadores, personalistas! Pero la mentira, la calumnia y el personalismo está en quienes no tienen en cuenta sus cambios de postura: en los que hacen del anarquismo una cuestión de palabras y de la propaganda un permanente conflicto doméstico y un vaivén de simpatías personales por esta o aquella institución.

Esto que decimos lo podemos aplicar a nuestros ex amigos del periódico "El Sembrador", de Valparaíso, Chile. Nos remedaron en nuestra propaganda, hicieron suyas nuestras concepciones sobre el problema de la organización obrera, eran, por así decirlo, el reflejo de opiniones que no comprendían y que aceptaban por simpatía o por espíritu de imitación. Pero terminaron por burguesinarse con las palabras en boca. También ellos cayeron en el círculo vicioso de la "gestión federalista de la Federación" y de las "concreciones revolucionarias". Y hoy, porque les recordamos su inconsecuencia, nos dicen que los insultamos y calumniamos.

¿La prueba de ese insulto y de esas calumnias? Aue dijimos que no propagaban como lo hacían antes, nuestra prensa y nuestra literatura anarquista. Y ellos replican que la venden. Y eso ¿qué es? Venden todo lo que se edita, sin que eso signifique un apoyo moral a esos editores. Y en ese caso, ¿estamos nosotros hoy?

Es de espíritus pequeños hacer estas cosas cuando se discuten ideas, sentimientos, normas de conducta moral. Y, lo repetimos otra vez, no es en ese terreno donde deben discutirse nuestros amigos de ayer y adversarios de hoy.

VELADA DE "LA PROTESTA"

La función teatral de LA PROTESTA, recordando la fecha trágica que consagra el 10 de Mayo, se realizará el jueves 30, a las 20.30, en el Teatro Argentino, calle Bmé. Mitre 1448.

La compañía Enrique De Rosas-Matilde Rivera que actúa en ese coliseo, estrenará la comedia en tres actos de F. Defilippis Novoa:

TU HONRA Y LA MIA

Monólogo recitado por Enrique De Rosas

La orquesta tocará varios himnos revolucionarios

Precio de las localidades:

- Platea con entrada, \$ 2.50.
- Tertulia, primera y segunda fila, 2 pesos; otras filas, 1 peso.
- Delantera de paraíso, \$ 0.80; paraíso, 50 centavos.
- Palcos "avant-scen", 12 pesos.
- Bajos y balcón, 10 pesos.
- Entrada a palco, 1 peso.

Las entradas para esta velada están en venta en esta Administración y en la boletería del teatro el día de la función.

F. O. LOCAL BONAERENSE Rememoración del Primero de Mayo NUESTRO MITIN DE PROTESTA

La Federación Obrera Local Bonaerense, fiel al verdadero significado de la fecha consagrada a la protesta del proletariado mundial, quiere reivindicar a las víctimas de Chicago, y con ellas a todos los inmolados en el altar del capitalismo, en esta hora propicia a todas las negaciones y a todas las apostasías. El 10 de Mayo simboliza el dolor, el martirio y la esperanza de los oprimidos: es un día de recordación para los hombres que anhelan libertarse del yugo capitalista y de la tutela del Estado. Y es en virtud de esa concepción revolucionaria de la efemérides que el socialismo convierte en "fiesta del trabajo", que los anarquistas debemos estorzarlos por mantener en alto el simbolismo de la tragedia de 1887.

En el acto conmemorativo del 10 de Mayo, los trabajadores conscientes deben ocupar su lugar, adhiriendo al mitin de esta Federación. No hacerlo así, significaría complacerse con la farsa del reformismo — con los desfiles callejeros, a base de bandas de música y de canciones litúrgicas, organizados por el partido socialista y la U. S. A. — contribuyendo a legalizar una fiesta que tiene su exponente ridículo y vergonzoso en el ex cementerio transformado en plaza 10 de Mayo.

Para los anarquistas el crimen de Chicago no puede ser un motivo de fiesta, de regocijo popular, de acción de gracia. Está permeado el origen de aquella tragedia, la vivimos hoy, sufrimos todo el peso de la infamia que levantó las horcas en aquella ciudad de Yanquilandia. De ahí que sólo tengamos motivos para protestar contra la repetición del crimen jurídico de 1887 y la continuación histórica de la burguesía que lo ejecutó.

Al mitin de la Federación Obrera Local Bonaerense deben concurrir todos los trabajadores conscientes: todos los hombres dignos, todos los luchadores de la revolución social. Haciéndolo así, se logrará salvar del ridículo a la fecha histórica del proletariado, convertida en "fiesta del trabajo" por los sirvientes de la burguesía y los bien avenidos con el gobierno.

El mitin del 10 de Mayo se desarrollará según el siguiente recorrido de las columnas parciales, cuyo punto de concentración será la Plaza Constitución:

- 1a. columna: a las 13 horas. De Patricios 1866, por Río IV, Herrera, Uspallata, General Hornos, Brasil, a plaza Constitución.
- 2a. columna: a las 13 horas. De Almaguer 604, por ésta a Loria, Constitución, a la plaza del mismo nombre.
- 3a. columna: a las 13 horas. De Estados Unidos 3545, por ésta a Loria, Constitución, etc.
- 4a. columna: a las 13 horas. De Bartolomé Mitre 3270, hasta Anchorena, 24 de Noviembre, Constitución a plaza Constitución.

Las columnas se concentrarán en la ciudad plaza, en el ángulo que forman las calles Lima Oeste y Garay, donde se realizará el mitin.

Compañeros: demostrad con vuestra presencia en este acto que sabéis interpretar el valor histórico del 10 de Mayo. Proclamad la independencia de Chicago y contra todos los crímenes del capitalismo y el Estado.

EL CONSEJO LOCAL

FRITURA DE BURGUESES

En Rusia, con motivo del 10 de Mayo, habrá fiesta durante tres días. El gobierno bolchevique quiere conmemorar el día de los trabajadores con un número excepcional: una colosal fritura de burgueses. . .

He aquí lo que informa un telegrama de Riga respecto a los preparativos de los festejos del 10 de Mayo en Rusia:

"Despachos recibidos de Moscú anuncian que la prensa soviética contiene numerosas noticias referentes a los programas preparados en toda Rusia para celebrar el día de los trabajadores el 10 de Mayo próximo.

"Además de las numerosas reuniones con los relativos discursos que pronunciarán ininidad de oradores, y de otros varios actos que será celebrada la fiesta del trabajo, dicen esas informaciones que figura este año un número especial para el cual se ha estado trabajando durante largo tiempo en la fábrica de los guardias rojos.

"Esa excepcional platá del día, según esa información, consistirá en lo siguiente:

"Desde hace tiempo se ha estado construyendo en los talleres de esa fábrica una grandiosa sartén, de proporciones descomunales, que servirá para freír, el 10 de Mayo, a toda la burguesía europea simbolizada por numerosos atributos que se echarán dentro de ella. La colosal sartén estará alimentada con matas".

La fritura de burgueses será colosal. Pero en la sartén roja sólo se echarán símbolos. . . Los burgueses rusos no correrán peligro de ser fritos, porque están inmunizados contra el fuego que alza Moscú. Y los del resto de Europa, se librarán fácilmente de ese oficio de los inquisidores del proletariado de la santa Rusia.

He ahí una nueva forma de poner en ridículo la fecha histórica de los trabajadores. La sartén simbólica es digna de los representantes de la nueva burguesía rusa. Con ese plato fuerte, harán creer al pueblo ruso en las excelencias de la cocina de Moscú, cuyo elemento principal es la carne de burgueses.

PAZ ABSOLUTA

Bulgaria está en paz. El terror blanco se ha ido a la boca de los que clamaban contra la brutalidad del gobierno y los crímenes de sus sicarios. El venadísimo Zancoff salvó a Europa del peligro comunista. . .

Las últimas noticias telegráficas confirman que el 10 de Mayo la revolución comunista en Bulgaria, informó a los procedimientos de Bulgaria y de Bulgaria, anuncia que Zancoff

dió casi por terminada la pacificación del pueblo búlgaro. La mayoría de los cabecillas comunistas y agrarios fueron detenidos y ejecutados. La policía y el ejército hicieron su cosecha de cadáveres. Se cazó en vasta escala en todo el país. La metralla habló como nunca el lenguaje de las represiones brutales y de los crímenes alevosos. Y el orden quedó asegurado mediante la eliminación de los perturbadores. . .

El sistema de Zancoff debe ser imitado por todos los gobiernos civilizados. Para que no quepan dudas respecto a la obra pacificadora del gobierno búlgaro, he aquí lo que informa un telegrama de Atenas:

"Todas las informaciones que se reciben de Bulgaria tienden a establecer que se ha producido una reacción favorable en ese país, que en los momentos actuales se puede considerar casi tranquilo, si no fuese por el mantenimiento de las medidas de precaución adoptadas a raíz del atentado de la Catedral de Sofía. Los ministros continúan estrictamente vigilados por agentes de investigación, como también las reparticiones públicas.

Los comunistas alemanes, a pesar de haber contribuido con su candidatura independiente al triunfo de Hindenburg, iniciaron una agitación entre los trabajadores de las fábricas aconsejando a los obreros se declarara huelga general. Qué persiguen con su nueva política los bolcheviques de Alemania? Demostrar su capacidad revolucionaria, dar un golpe de efecto después de su fracaso político, poner de manifiesto su estúpido oportunismo. . .

El movimiento obrero alemán, domesticado por la social-democracia, no favorece la estrategia de Moscú. Radék fracasó en su juego subversivo. Todos los planes revolucionarios de los bolcheviques resultaron ridículos, ya rojos de revolución a plazo fijo. Los comunistas tragan sus complots en las cervicetas de Berlín y terminan sus aventuras en los tribunales de justicia.

¿Qué podrán hacer ahora para contrarrestar el triunfo político de la reacción? Restarán cerca de dos millones de votos al candidato revolucionario. Pero no contarán ni con cien mil obreros para organizar la lucha contra el presidente imperialista. Y ya puede el viejo imperialismo esperar tranquilamente que los bolcheviques lo derriben del alto sillal al que contribuyeron a elevarlo.

"La violenta campaña que se había iniciado contra el primer ministro Zancoff y el ministro de Guerra, general Lazaroft, ha culminado y en la actualidad en muchos círculos políticos de Bulgaria y de los demás países balcánicos se estima que la firmeza de Zancoff no ha sido ajena a la rápida pacificación del país, por más que haya habido que lamentar la aplicación de la última pena en tan numerosos casos".

"¿Para qué lamentar eso? Los muertos muertos están. A Zancoff nadie le reprochará sus crímenes. Salvó a Bulgaria y a Europa del peligro comunista, y ese servicio bien merece una abolución papal. Y ya veré como felicitan al verdugo del pueblo búlgaro todos los gobiernos civilizados".

La civilización está en las bayonetas y en las ametralladoras que impulsó la paz en Bulgaria. Los asesinados eran hombres sin ley y sin patria: herejes. Y si herejes no puede ser reivindicada por esta humanidad creyente. Paz a los muertos. . . y que siga el imperio del terror. La burguesía sacia su hambre en el culto de su cambalero y de su atropofagia.

(o)

DESPUES DE LAS ELECCIONES ALEMANAS

La estrategia bolchevique

En lenguaje político, la victoria electoral de Hindenburg significa el triunfo de la reacción en Alemania. Los comunistas famélicos califican de golpe reaccionario esa inesperada elección del viejo señor del imperio. Contribuyen ellos a que los socialistas obtuvieran el primer puesto, ya que restaron al candidato republicano casi dos millones de votos. Pero como se trata de una simple prueba electoral, los agentes de Moscú ponen en práctica su estrategia revolucionaria para llevar a otro terreno el pleiteo librado en las urnas.

"Rote Fahne", el órgano del partido comunista alemán, comentando el resultado de las recientes elecciones presidenciales, dice que el "consejo de trabajadores tiene poder suficiente para derribar a Hindenburg, más allá mismo". Los social-reformistas, con sus siete u ocho millones de afiliados, no se atreven a lanzar ese desafío al candidato de la reacción. El bloque republicano tampoco parece dispuesto a disputar su triunfo al viejo "imperialista invadido por el" "accorato" a la presidencia de la república alemana. Pero ya se sabe que Moscú posee el secreto de las transformaciones. . .

Los comunistas alemanes, a pesar de haber contribuido con su candidatura independiente al triunfo de Hindenburg, iniciaron una agitación entre los trabajadores de las fábricas aconsejando a los obreros se declarara huelga general. Qué persiguen con su nueva política los bolcheviques de Alemania? Demostrar su capacidad revolucionaria, dar un golpe de efecto después de su fracaso político, poner de manifiesto su estúpido oportunismo. . .

El movimiento obrero alemán, domesticado por la social-democracia, no favorece la estrategia de Moscú. Radék fracasó en su juego subversivo. Todos los planes revolucionarios de los bolcheviques resultaron ridículos, ya rojos de revolución a plazo fijo. Los comunistas tragan sus complots en las cervicetas de Berlín y terminan sus aventuras en los tribunales de justicia.

¿Qué podrán hacer ahora para contrarrestar el triunfo político de la reacción? Restarán cerca de dos millones de votos al candidato revolucionario. Pero no contarán ni con cien mil obreros para organizar la lucha contra el presidente imperialista. Y ya puede el viejo imperialismo esperar tranquilamente que los bolcheviques lo derriben del alto sillal al que contribuyeron a elevarlo.

Problemas tácticos

de la política y demás sofismas sociales en uso.

El anarquista debe crearse su mundo moral propio, de manera que resulte impenetrable su espíritu a las infecciones del ambiente. Los más prácticos de nuestros precursos, fueron héroes de muchas jornadas o mártires de su fe, merced a su magnífica sensibilidad, a la facilidad con que sus almas se impresionaban por los dolores ajenos y la imagen del porvenir humano y justo que se reflejaba en ellas. Y antes que declamados bulliciosos o revolucionarios ocasionales, de esos trepidados que andan por ahí rugiendo y amenazando, y resultan inofensivos en todos los terrenos, tanto en el de las acciones cotidianas, destinadas a llevar la conciencia de las injusticias sociales a la conciencia extraña, como en aquellas que determinan supremas necesidades de defensa de la libertad o reivindicación de ofensas recibidas de los instrumentos del poder; antes que todo eso, dejemos, fueron razonadores ex-celentes, de probada admiración, cuya verbalización como el agua de los manantiales, se filtraba en los espíritus llenándolos de riesgo feúdo para que fertilizaran los ideales.

Tened presente que la nafta marca Esorzi...

OBREROS PANADEROS (Lomas y Tulleres)

Por haber sido despedido un confitero y reemplazado con un obrero no federado...

S. OBREROS CHAUFFEURS (Avelleda)

Habiendo satisfecho las exigencias de esta organización...

LINEAS LANDS (Municipal blanco) No. 67, 61, 103.

Garajes en conflicto. Pharmacy y Espécto, Belgrano 721.

SURTIDORES Mitre e Italia — Mitre y M. Ocaño

Recomendamos muy especialmente al gremio el boicot a los autos Oberland y Willys...

UNION CHAUFFEURS

Sigue con la misma firmeza de parte de los compañeros huelguistas...

LAVADORES Y L.P. DE AUTOS GARAGE "VICTORIA"

El burgués que explota este garage (Victoria y Mathen) valiéndose de varias artimañas...

F. O. R. Uruguay

Boicot a la West India Oil Co. La F. O. R. U., haciéndose solidaria con la resolución tomada en una de las asambleas...

OBREOS DE LEON TOLSTOY

En venta en esta Administración. Los Karmens (2 tomos) \$ 1.50

Amor y Libertad \$ 0.80

Resurrección (2 tomos) \$ 1.50

La Esperanza y la Paz (3 tomos) \$ 2.50

La Revolución y la Vida \$ 0.80

El Gran Crimen \$ 0.80

La Gran Tragedia \$ 0.40

CONVOCATORIAS PINTORES UNIDOS

Se invita a los compañeros a la reunión que se realizará el domingo 3 de mayo...

AGRUPACION "RENOVACION" (Avelleda)

Los compañeros de esta agrupación que han invitado a la reunión que se realizará hoy miércoles...

L. Y L. BRONCES DE AUTOS

Para el miércoles 29, a las 18 horas, asamblea extraordinaria del gremio para tratar sobre el 10 de Mayo.

U. EXPENDEDORES DE NAFTA

Quedan invitados los obreros expendedores de nafta, y con especialidad los huelguistas de la firma G. Padilla Ltda.

ATENEO A. P. DE LOS PATRIOTOS

Este Ateneo cita a todos sus componentes para hoy martes, a las 20.30, a la reunión que se realizará en nuestro local Almaguer 604...

SINDICATO DE LOS TRABAJADORES DEL F. C. SUD

(Rivadavia 75, Avelleda, Pilegro) Este sindicato realizará asamblea el jueves 30, a las 17 horas, en Rivadavia 75, Avelleda...

OBREROS PANADEROS COMITE DE RELACIONES

Convocamos a los miembros de este Comité a la reunión ordinaria que se realizará el jueves 30, a las 9 horas, en el Mitre 3270.

NOTAS VARIAS F. O. LOCAL BONAERENSE

Se les comunica a todos los gremios adheridos a este Consejo, agrupaciones, centros y bibliotecas que se interesen por nuestra propaganda...

UNION LIBERTARIA HELENICA SUDAMERICANA

Por acuerdo de la asamblea del domingo 26 se hace saber a los obreros adheridos y a los de idéntica helénica que nos solidarizamos con todos los actos que realice la F. O. R. A. el día 10 de Mayo...

OBREROS DEL PUERTO (Rosario)

El Sindicato de Portuarios de Rosario comunica por intermedio de las columnas de nuestro diario la nueva dirección del sindicato, que es Rodríguez No. 18, donde queda instalada su secretaría.

"RENOVACION" (Avelleda)

Debido a una equivocación de los compañeros que hicieron la expedición del último número de "Renovación", que al doblarse confundieron algunos ejemplares...

COMITE PRO PRESOS (Rosario)

Se comunica a los compañeros e instituciones que mantienen correspondencia con este Comité, que en lo sucesivo se dirijan a la nueva dirección: Rodríguez 18, en donde serán atendidos en todo lo relacionado con esta institución.

ATENEO R. DE VILLA CRESPO

Producto de 6 listas circuladas por este Ateneo: No. 1, \$ 2.— a cargo de Novik. No. 2, \$ 5.— a cargo de P. F. No. 3, \$ 4.— a cargo de Menéndez. No. 4, \$ 1.— a cargo de Helios. No. 5, \$ 12.50, a cargo de Helios. No. 6, \$ 1.50, a cargo de Novik. No. 7, \$ 2.— a cargo de Novik. Total de las listas \$ 27.40.

SUBCOMITE PRO PRESOS (Trea Arroyos)

Ponemos en conocimiento de todos los Comités y Subcomités pro Presos de la República, que habiendo este Comité obtenido un beneficio de \$ 85.75 de una velada organizada por Ladriñeros de esta localidad...

"REVISTA INTERNACIONAL"

Comunicó a los compañeros suscriptores, que deben comunicar el cambio de domicilio, pues de lo contrario no me responsabilizo de los extravíos. También comunico a los que se suscriben a las que se les terminó la suscripción...

ACTOS REMEMORATIVOS DEL 1º DE MAYO

Sociedad Obreros en Dulce Unidos.— Con el fin de conmemorar la fecha trágica del 10 de Mayo, este sindicato realizará una conferencia en ese día, a las 9 horas, en Paraná 134 (altos).

Conductores de Carros y Ateneo Anarquista (Parque Patriótico).— Con motivo del 10 de Mayo realizarán una conferencia pública el viernes 10, a las 9 horas, en el local Almaguer 604.

Sociedad Obreros Panaderos de 25 Mayo.— Entrocinados por esta entidad en conmemoración de la fecha histórica del proletariado, tendrán lugar los siguientes actos: Plaza Mitre, a las 21 horas del 30 de abril: Conferencia por el delegado de la F. O. R. A., camarada Pascua Caporaletti.

S. Trabajadores del Campo (Tandil).— Para poner de manifiesto la voluntad de los trabajadores conscientes y defensores de su conducta en la fecha que se conmemora, los trabajadores del campo efectuarán asamblea el jueves 30, a las 21 horas, en el local de la F. O. Local, calle San Martín 299.

B. P. "Emilio Zola" (Santa Fe).— El jueves 30, a las 21 horas, en el salón-teatro "Roma Nostra", San Jerónimo 412, se organizará una función teatral y conferencia, con el siguiente programa: Himnos revolucionarios, por la orquesta; el boquete dramático de P. Gori: "10 de Mayo"; otra comedia dramática y varias recitaciones; conferencia del delegado de la F. O. R. A., M. Ramírez.

S. de los Trabajadores del F. C. O. N. A. (Sección Güemes).— Dará una velada y conferencia el 10 de Mayo, a las 21 horas, en el cine-teatro "Gigantes", que se desarrollará un programa teatral adecuado a la fecha que se conmemora y un compañero dará una conferencia de protesta en la plaza España.

F. O. Local (La Plata).— Velada teatral y conferencia el jueves 30, a las 20.30, en el salón "La Gauloise", calle 4, entre 45 y 46. Se pondrá en escena un excelente programa, y un delegado de la F. O. R. A. dará una conferencia. El beneficio se destina a la F. O. L. y al Comité Pro Presos.

F. O. Provincial Sanjuanina.— Con motivo del 10 de Mayo, esta Federación tiene organizado para ese día los siguientes actos: Conferencia pública, a las 9 horas, en el local social, calle Rawson 111.

Mitín público de protesta, a las 15.30, en la plaza Abarastain.

Velada teatral y conferencia, a las 21 horas, en el teatro San Martín.

F. O. Local (La Plata).— Velada teatral y conferencia el jueves 30, a las 20.30, en el salón "La Gauloise", calle 4, entre 45 y 46.

Mitín público de protesta, a las 15.30, en la plaza Abarastain.

Velada teatral y conferencia, a las 21 horas, en el teatro San Martín.

F. O. Local (La Plata).— Velada teatral y conferencia el jueves 30, a las 20.30, en el salón "La Gauloise", calle 4, entre 45 y 46.

Mitín público de protesta, a las 15.30, en la plaza Abarastain.

Velada teatral y conferencia, a las 21 horas, en el teatro San Martín.



cripción, que si no la renueva no seguirá recibiendo la revista. Toda correspondencia a: Bomá Mitre 3270. Manuel ALVAREZ

COMITE PRO PRESOS (Mar del Plata)

Avísamos a los camaradas que tengan en su poder talonarios de la rifa a beneficio de este Comité Pro Presos, que debe jursarse por la lotería en el primer sorteo del mes de mayo, que hagan entrega a esta institución antes del día 30 del corriente.

PERIODICOS EXTRANJEROS

"France Nostra"; "Tee"; "Libero Accord"; "L'Amico del Popolo"; "Pensiero e Volontà" (Revista); "Vita" (Revista), de Italia. "El Viajero" (Le Revell), de Suiza. "L'Amicista del Refrattari"; "El Martello"; "Umanità Nova", de Norte América. Precio: Para los periódicos 10 centavos el ejemplar. Para las revistas, 25 centavos. Se aceptan suscripciones. Dirigirse a Carlos Fontana.

Hablarán en estos actos compañeros de la F. O. Provincial Sanjuanina, reafirmando para la protesta obrera la fecha histórica del 10 de Mayo.

Gremios de la F. O. R. A. (Bahía Blanca).— Con motivo del 10 de Mayo tienen organizados los siguientes actos:

Asamblea general, a las 9 horas, en Donado 464, Bahía Blanca. Conferencia pública a las 13 horas, en las calles Elsegood y G. Torres, Ingeniero White.

Mitín de protesta, con recorridos parciales y manifestación general, a las 15 horas, desde San Martín y Alsina hasta la Estación Sud.

Función teatral y conferencia, a las 21 horas, en el Casal Catalá, calle Moreno 11, Bahía Blanca.

En todos estos actos harán uso de la palabra dos delegados de la F. O. R. Argentina.

Federación O. Local Rosarina.— Realizará los siguientes actos conmemorativos del 10 de Mayo: Jueves 30, a las 21 horas: Velada social en el Salón Garibaldi, Paraguay 146. Conferencia por el Secretario de la F. O. R. A., camarada José M. Acha.

Viernes 10 de mayo, a las 15 horas: Gran manifestación pública. Punto de concentración Boulevard Oroño y Av. Pellegrini, desfilando por ésta hasta Corrientes, siguiendo hasta la plaza Sarmiento, donde harán uso de la palabra camaradas de la localidad y el delegado de la F. O. R. A. Por la noche: 2a. gran velada social en el salón precitado, y conferencia por el delegado.

Federación O. Local de San Rafael (Mendoza).— Conmemorará la fecha histórica del proletariado con los siguientes actos: 10 de Mayo a las 14 horas: Manifestación pública. Concentración: Plaza San Martín, dirigiéndose por Avda. Mitre y regresando por San Martín y Rivadavia, hasta el punto de partida, donde harán uso de la palabra varios camaradas de la localidad. Por la noche, en el Teatro Marconi, velada social, con el drama: "Tierra Libre".

Obreros Panaderos y Agrupación "Hilaso Beclús" de Pergamino.— Actos a verificarse en conmemoración de la gran epeyeta del proletariado: Gran velada cinematográfica en el Teatro Reina Victoria la noche del 30 de abril. Cantos libertarios por M. Beatriz y L. Aguilar; declamación de poesías por la niña A. López.

El 10 de Mayo a las 16 horas: Gran mitin en las calles San Nicolás y Pueyrredón. Hablará el delegado de la F. O. R. A., camarada Gantús, sobre el significado histórico de la fecha.

F. O. L. y Comité Pro Presos de Tandil.— Velada y conferencia, en el Teatro-Circo Romano, el 30 de abril, a total beneficio del Comité Pro Presos. El cuadro filodramático "Alborada" llevará a escena el drama social "Madre Tierra".

Federación O. L. de Necochea.— Conmemorará el 10 de Mayo con una velada social en el Teatro Juveniles Obrera, la noche de ese día.

Se pondrán en escena dos obras dramáticas. Un delegado de la F. O. P. de Buenos Aires dará una conferencia sobre el significado revolucionario de la fecha. El beneficio se destina al Comité Pro Presos local y Biblioteca de la Federación.

Entradas: Hombres, 1 peso. Mujeres, 50 centavos.

La F. O. L. Tucumana conmemorará la tragedia de Chicago, realizará una velada la noche del 30 de abril y conferencia en el Politeama Argentino. Se pondrá en escena el drama en tres actos, "El Pecado es la Miseria". La conferencia estará a cargo del delegado de la F. O. R. A., camarada A. B. Huerta.

El 10 de Mayo a la tarde, gran mitin y manifestación pública.

Centro de E. S. y Cultura Integral (San Martín).— Recordando la efemérides obrera, este centro realizará una función y conferencia el viernes 10 de Mayo, en el Teatro "Coliseo" de Santos Lugares, calle Ombú 1461, a las 14 horas.

Programa: "Hijos del Pueblo", por la orquesta. El conjunto artístico "Arte y Naturaleza" pondrá en escena el drama en tres actos, original de Angel Guibúrra: "Tierra Baja". Conferencia por un compañero. Mitin cantará varias canciones de su repertorio.

Entrada general, 1 peso. Palcos con 4 entradas, 5 pesos.

El 10 de Mayo, a las 20.30, dará una función y conferencia, en el teatro "Centavos", con el siguiente programa: "Hijos del pueblo", por la orquesta. Exhibición de una cinta cómica. Conferencia por un compañero. En drama en tres actos, de Florencio Sánchez: "Los Muertos". Entrada general, 80 centavos.

En la misma localidad y patrocinado por el sindicato Gremios Unidos, se dará un mitin de protesta el 10 de Mayo, a las 15 horas, en la plaza San Martín. Varios oradores pondrán de manifiesto el significado histórico de la tragedia de Chicago.

F. O. Provincial Sanjuanina.— Con motivo del 10 de Mayo, esta Federación tiene organizado para ese día los siguientes actos: Conferencia pública, a las 9 horas, en el local social, calle Rawson 111.

Mitín público de protesta, a las 15.30, en la plaza Abarastain.

Velada teatral y conferencia, a las 21 horas, en el teatro San Martín.